



La Asociación de Sarnago «va a investigar de dónde venimos para poder trazar nuestro futuro». HDS

SORIA

Esta semana se ha iniciado el estudio arqueológico del castro de Sarnago, conocido localmente como El Castillo, que bajo la dirección de la arqueóloga Marta Chordá (AAciiS Consulting) cuenta con la participación de un equipo de investigadores de la Universidad Complutense de Madrid. Este estudio, impulsado por la Asociación Amigos de Sarnago, es parte de una serie de iniciativas orientadas a la conservación y puesta en valor del patrimonio histórico del pueblo. |

El proyecto cuenta con el apoyo de la Mancomunidad de Tierras Altas, a través de las ayudas para la preservación del patrimonio cultural.

La investigación utiliza tecnología de georadar, una herramienta no invasiva que permite analizar las estructuras subterráneas sin necesidad de realizar excavaciones. El uso de este método vanguardista permitirá a los arqueólogos identificar posibles restos arqueológicos, como muros, edificaciones o defensas y estudiar la configuración del antiguo castro celtibé-

rico, que se estima tuvo una gran relevancia en la región durante la Antigüedad.

Este estudio llega en un momento muy significativo, ya que se celebra el 100º aniversario del descubrimiento del castro de Sarnago por el reconocido arqueólogo soriano Blas Taracena, quien en 1924 realizó los primeros estudios sobre el lugar. La importancia de este descubrimiento, que arrojó luz sobre la rica historia de la co-

marca de Tierras Altas, sigue siendo fundamental para la comprensión del pasado de la región.

El proyecto arqueológico también refleja el compromiso de la Asociación Amigos de Sarnago con la conservación y promoción del patrimonio local. Desde su creación, la asociación ha trabajado activamente para recuperar y dar a conocer la historia y tradiciones del pueblo, organizando eventos, restauraciones y ahora, fo-

mentando investigaciones arqueológicas de gran relevancia.

Por su parte, los miembros del equipo de investigación han señalado que la información que proporcione el georadar será crucial para trazar un mapa detallado de las estructuras enterradas, permitiendo planificar acciones más precisas y reducir el impacto en el terreno. Esto representa un avance notable en la arqueología de la zona, que puede llevar a descubrimien-

tos significativos sobre la organización y funciones del castro, un enclave que podría haber tenido un papel clave en la defensa y administración de la comarca durante la época celtibérica. Con este proyecto, Sarnago no solo se afianza como un referente en la preservación del patrimonio rural, sino que también se posiciona como un destino atractivo para el turismo histórico y cultural, reforzando su proceso de revitalización comunitaria.

EL MUNDO RURAL

Precisamente se celebra el 100º aniversario del descubrimiento de este enclave por el arqueólogo soriano Blas Taracena que realizó los primeros estudios del lugar en 1924

El castro de Sarnago, a estudio con georadar para conocer su interior